
Commune d'Auboronges
Procès-verbol de I'ossemblée communole ordinoire des comples

du mercredi 3l moi2023 ò 20h00

A lo solle communole de I'obri de proleclion civile

Présidence:

Secrétoire:

Scrutoleur:

Citoyennes et citoyens présenls

Ciloyennes et citoyens excusés

M. Christophe Joccoud, Syndic

Mme Korine Chonière

M. Jocques Modoux

17 (mojorité o 9J. Lo secrétoire n'oyont pos le droit de
vote communol n'est pos comptée dons le totol.
Mmes Fronçoise Ducrest, Corole Joccoud, Loure Lensi el
Volérie Wülhrich oinsi que lo Fiducioire Hervest SA.

Ordre du jour

I . Procès-verbol de I'ossemblée communole du l9 décembre 2022

2. Comptes2022
2.1. Comptes de fonctionnement
2.2. Comptes des investissements
2.3. Ropport de I'orgone de contrôle
2.4. Ropport de lo commission finoncière
2.5. Approbotion des comptes

3. Crédit complémentoire - investissement RC l5l0 - ouvroges onnexes RC
communoux

3..l. Ropport de lo commission finoncière
3.2. Approbotion du crédit complémentoire

4. Divers
4.1. Projet de fusion

l510 et

Au nom du Conseil communol, M. le Président souhoite lo bienvenue ò tous. L'ossemblée o été
convoquée por une insertion dons lo Feuille Officielle du conton de Fribourg n" 20 du 19 moi 2023,
por un ovis tous ménoges et por offichoge ou pilier public. Après lo nominolion du scrutoteur. il

déclore I'ossemblée ouverte ò 2Oh06 et précise que lo séonce est enregislrée et que
I'enregisirement sero détruit oprès lo rédoction du procès-verbol.

M. le Président donne lecture du troclondo et demonde si un membre de I'ossemblée souhoile
formuler une observotion ou remorque. Le mode de convocotion et I'ordre du jour n'oppellent
oucune remorque supplémentoire, l' ossemblée peul volo blement délibérer.

M. le Président nomme les personnes excusées et présente M. Bürgi nouveou citoyen de lo

commune depuis le mois de mors dernier.

t. Procès-verbol de I'ossemblée communole du t9 décembre 2022

Le procès-verbol de I'ossemblée communole l9 décembre 2022n'esl pos lu, celui-ci pouvont être
consulté sur le site lnternet communol ou sur demonde lronsmis por courrier posiolou couniel. ll ne
foit I'objet d'oucune remorque.

[e procès-verbol de I'ossemblée communole du 19 décembrc 2022 esl soumis ou vote et occeplé
ò lo mojorité des membres présenls.

Votonts 17 Abstenlion I Mojorité 9 Oui ló Non 0
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2. Comples 2022

2.1. Comptes de fonclionnemenl

M. le Président cède lo porole Ò M. Philippe Besson pour lo présentotion des comptes 2022.

M. Ph. Besson explique que c'est lo première onnée sous le régime MCH2. ll présente lo pyromide
des ôges des hobitonts de lo Commune.lly o2B7 hobitonis dont 142 hommes et 145 femmes. Entre
lBons el 40ons, il y o un grond trou dû semble-t-il ou déporl des jeunes. ll y o une centoine de
personnes qui représentent les bobyboomers quivieillissent gentiment et rejoignent le sommet de
lo pyromide. Celo se ressent dons les comptes cor lorsque nous sommes tout en bos de lo
pyromide, celo coûte cher et quond nous sommes tout en hout égolement.

M. Ph. Besson explique que le bilon o été étobli oux voleurs brules, qui ont été colculées en
recherchont les voleurs historiques des 20 dernières onnées, pour les mettre ò lo norme légole
octuelle. Le compte de résultot por fonction et les comptes de résultots por groupe lhémotique
permettent de sovoir quel monTonl est oltribué ò quoi, il y o égolement un ropport de gestion. ll

précise que sur internet, le bilon détoillé est ò disposition.

M. Ph. Besson onnonce que por exemple, nous ovons moins d'orgent en coisse cor les liquidités
ont été diminuées de CHF 800'000.--. Avec MCH2, les octifs ont été réévolués, c'est-ò-dire
qu'oujourd'hui, le locol pompiers, l'école ou encore I'obri bus ont une voleur de CHF 246'000.--,
contre un fronc ouporovont. ll en est de même pour lo Roule du Moulin, I'lmposse des Ecoliers et
lo ploce de lo douone, quivoloient CHF 500'000.-- contre CHt 622'000.- oujourd'hui. Tout ce qui
est de lo défense incendie, eoux cloires, eou potoble voloient CHF 827'00.- et oprès lo
réévoluotion celo vout CHF ì'092'000.-. Tous les octifs ont été réévolués cor nous ovions une
politique très prudente ouporovonl et mointenont nous devons montrer une imoge fidèle qui puisse
être comporée ou niveou fédérol. Dons Frois et Porticipotions, il y o une nouveouté puisque lo
Commune o occordé un prêt lemporoire ou Syndicot d'oméliorotions foncières, pour un montont
de CHF 100'000.-.

Au possif, les engogements de lo Commune sonl d'environ CHF 200'000.- pour les créonces ò
courts termes ; lo provision pour péréquotions quiétoient dotées de CHF I'145'000.- o été en portie
utilisée pour équilibrer les comptes 2022 el s'élève mointenont ò CHF ó07'000.-. Les toxes
compensotoires pour les obris PC qui n'ont pos été réolisés dons lo Commune, coûleront CHF
54'000.- et cet orgent devro êlre versé ou Conton dons le couront des prochoines semoines. lly
o égolement I'emprunt de I mio qui court toujours ovec des intérêts négotifs, cor il ovoil été réolisé
pour 3ons et il se terminero dons une petite onnée.

M. Ph. Besson informe qu'il y o plusieurs comptes de fonds propres qui s'oppelle désormois
rrfinoncemenlspéciol pour I'eou poloblelr notomment pour le mointien de lo voleur de l'eou
poloble, c'est-Ò-dire une réserve de CHF 330'000.- pour enlretenir le réseou d'eou potoble.
Ensuite il y o un compte pour l'équilibre du comple ovec un monfont encore de CHF I 8'000.-, cor
nous ne mélongeons pos lo poriie immobilisée et lo porlie fonctionnement. M. Ph. Besson explique
qu'une ristourne sur lo focture d'eou o été foite lors de lo dernière focturotion pour éviter
d'ougmenter encore lo réserve. Pour le fonctionnement des eoux usées et des eoux cloires, c'est
le même principe que pour l'eou potoble. Après réévoluolion, le montont s'élève ò CHF 4l8'000.-
ovec une réserve de CHF l2'000.- pour les eoux usées. Au niveou des les ordures, il y o une réserve
de CHF 8'795.-. M. Ph. Besson ojoute que le prix de lo toxe o déjò été revue ò lo boisse.

Les réévoluotions foiles sur les routes ef I'Ecole se monte ò CHF 300'000.- et le choix o été foit de
les omortir sur Sons, soit CHF ó0'000.-/ons. Tondis que les réévoluotions foites sur les comptes des
EP/ECIEUlordures/... ne peuvent pos être prises en compte pour oméliorer les finonces ordinoires
et sont finolement en finoncemenl spéciol.

M. Ph. Besson onnonce que nos copitoux propres s'élèvent Ò CHF l'447'000.--, soit une fortune de
CHF 5'042.-/hobitont.
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M. Ph. Besson o élobli une onolyse por Ihémotiques et de toutes les chorges, il ressort qu'un
montont de CHF ì'550'000.- o été tronsféré en foveur du Conton, du Districl ou encore des
communes voisines, soit toules les ossociotions et regroupements donl nous sommes membres.
CHF 23'000.- onl été ottribués oux finoncements spécioux; le polrimoine o été omorti ò houteur
de CHF 5ó'000.-. ll y o égolement eu des imputotions internes (chorges socioles) et il y o quelques
chorges liées comme por exemple I'ochot d'eou qui se monte Ò CHF l'700'000.- de chorges où
nous n'ovons pos réellement de pouvoir décisionnel. FinolemenÌ, sur I'ensemble du budget, il reste
CHF l58'000.- de lo compélences communole, soit moins de 10% du budget totol de lo
commune. M. Ph. Besson relève que plus les chiffres grondissent moins nous ovons de
compétences.

Pour le comple de fonctionnement : recetle de CHF 1'B4B'422.-
Ces recettes proviennenl principolement de I'lmpôt pour CHF 873'599.- et CHF 102'625.-
d'impôts oléoloires (impôts sur les donotions, goins immobiliers, prestotions copitoles). ll y c
égolement CHF l80'000.- de toxes encoissées (EU, pompiers, corvées, ordures, ...) + CUf 30'500.-
de loyers (opporlement école + locol pompier). M. Ph. Besson explique que ces monlonts
représenlent de I'orgent réel. ll y o égolemeni des recettes complobles, soil des imputotions
internes telles que le prélèvement sur lo réserve de péréquotions et sur lo réserve de réévoluotion
MCH2. En finolité, une portie des recettes sont des écritures comptobles et d'outres de I'orgent
physique.

Dorénovont, il y o des gorde-fous et les dépossements de budgets doivenî êlre expliqués dès CHF
3'000.- ou 20% de dépossement, selon le budgel étobli et occepté en ossemblée.

M. Ph. Besson explique que le premier dépossemenl de CHF 3'760.- est lié ou bôliment de I'Ecole.
Lors de l'étoblissement du budget, nous pensions loucher un loyer ovec des locoux vides olors que
finolement, les locoux sont occupés pour le secréloriot scoloire d'un côté et l'école moternelle de
I'outre. Bien que les recettes reslent les mêmes, nous ovons olors eu des chorges pour I'ocquisition
de boîtes ò letlres, nouveoux mobiliers, oinsique des frois de conciergerie.

Le second dépossement concerne lo nouvelle Bibliothèque de lo Glône qui n'ovoit pos été
budgétée el dont lo porticipolion de lo Commune s'élève ò CHF 7'500.-.

M. Ph. Besson ojoute qu'ò Auboronges nous ovons une porticulorité dons les comptes, c'est lo
provision pour péréquolion et clé glônoise. Pour roppel, en 201 I et 2020,lo Commune o enregistré
des recettes fiscoles élevées. Celles-ci ont permis de diminuer le toux d'impôts de monière
rélrooctive el de redonner une portie de I'orgenl oux contribuobles. Toul n'o pos été redonné et
une réserve de CHF l'145'000.- o été foite, cor le Conseil communol o onlicipé les chorges futures
qui olloient découler de ces recettes fiscoles. Ce montonl o été estimé por le Conseil, mois celo
est un colcul compliqué, mois oujourd'hui M. Ph. Besson croit pouvoir dire que ce colcul n'est pos
sifoux.

L'exercice 2022 esl clôt ovec une perte de CHF 794.-. M. Ph. Besson explique que pour limiter
cette perte, ilo été nécessoire d'effectuer un prélèvement de plus de CHF 500'000 dons lo réserve.
ll est importont de se rendre compte que sons lo réserve étoblie, nous serions en troin d'essuyer une
perle de plus de CHF 500'000.-.

2.2. Comptes des inveslissements

M. Ph. Besson poursuit en indiquont que le monlonl CHF 100'000.- pour lo réfection de I'lmposse
des Doilles est finolement une bonne surprise cor lo demonde de crédit initiol étoit de CHF
150'000.-. Le prestotoire, de surcroît locol, o effectué le trovoil ò un torif roisonnoble.

M. Ph. Besson ojoute encore qu'un ropport de gestion doit moinlenont être étobli. Ce ropporl
donne les explicotions sur MCH2, puis donne le codre légol de lo tenue des comples et oussi les
principes odoptés por lo commune pour l'éloblissement des comptes. Dons ce ropport, il y o
ensuite une synthèse. Tout celo représente beoucoup de théorie. Toul ce qui est focturé et perçu
est spécifié dons ce document égolement.
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M. Ph. Besson ojoute encore que les montonts des constructions de I'onnexe de l'école (1994), lo
Ploce de lo cour d'école (2000) et ploce de jeux (20.l3), ne sont pos portés dons I'inventoire cor ils

doivent être omorlis sur l0ons et le montont résiduel inférieur ò CHF l0'000.- n'o pos été pris en
compte. En revonche, pour I'Ecole en 2003, il y o CHF ó5'000.- de frois pour I'obri PC, lo cuisine
puis lo choudière ò goz pour CHF 42'000.-, et enfin lo rénovotion des WC de l'école pour CHF
30'000.--, soit CHF l3ó'000.- investis dons ce bôtiment. Ce montont voloil CHF l.- dons I'oncien
bilon, ovec MCH2. ils volent encore CHF ó3'000.-, cor les coûls doivent être omorti sur 33,33ons.

Tous les chiffres ont élé colculés pour répondre ò lo législotion en vigueur, ofin de réévoluer le
potrimoine communol. Tout ce que nous ovons o été listé, mois tout n'o pos été pris en comptes
comme, le chemin piétonnier de 2OO4 (rôtisserie-Rolle), les chemins piétonniers provisoires, diverses
études. lo piste finlondoise, lo rompe d'occès du cimetière de Promosens, etc.. Ce trovoil de
recherches o été fostidieux.

M. [e Président remercie M. Ph. Besson pour ses explicotions des comptes ovec cette nouveouté
qu'est MCH2 et demonde ò I'ossemblée si des questions ou remorques sont Ò formuler.

Mme N. Porisod demonde si lo fortune de CHF 5'000.-/hobitonts esl une bonne situotion ou non
por ropport oux outres communes. M. Ph. Besson répond que les chiffres ne sont pos encore
connus, donc d'un premier ovis. ce chiffre semble bon voire lrès bon, mois ò voir selon les chiffres
qui seront communiqués por nos voisins. Aujourd'hui, nous ne pouvons pos donner de réponse
offirmée.

2.3. Ropport de I'orgone de conlrôle

M. le Présidenl roppelle que I'orgone de contrôle o été nommé le 16.05.2022 pour les onnées
2022-2023 eï 2024.

M. Ph. Besson prend lo porole ofin de résumer le ropporl qui esl lrès long cor les règles légoles
doivent êlre énoncées, ce quifoil que le ropport o pris possoblement d'en-bon point.

M. Ph. Besson explique qu'en fin de ropport, I'orgone de révision recommonde ò I'ossemblée
d'opprouver les comples 2022. Toutefois, il y o une seule remorque négotive concernont le
contrôle interne. Ceci esl un contrôle technique ò mettre en ploce en vertu de MCH2, soit une
procédure de contrôler de monière indirecte le trovoil effectué por une outre personne. M. Ph.
Besson ojoute que ce contrôle est intéressont et nécessoire dons les grondes
communes/institutions. Pour Auboronges, n'oyonl d'une port pos de personnel ò plein temps, il

est compliqué de metlre ce processus en ploce. Toutefois, ilinforme que toules les foctures sont
protocolées el visées por le syndic el le conseiller responsoble du dicostère, choque ochot esl
volidé por le Conseil communol. Le réviseur o rossuré en indiquont que lors des divers contrôles
effectués dons d'outres communes ou ossociotions toutes ont eu lo même remorque que nous,
soit I'obsence du contrôle inlerne.

M. le Président explique que lo mise en ploce de cette nouvelle norme comptoble est fédérole,
que pour de petites entités comme Auboronges, c'est un trovoil considéroble el que nous
ovons une chonce de pouvoir compter sur les compétences de nolre boursière, Mme Myriom
Desqrzens Besson et de M. Ph. Besson pour lo bonne gestion et lo bonne compréhension de
toul celo. Toutes les communes n'onl pos cette chonce.

Le ropport complet de I'orgone de révision peut être demondé ouprès de I'odministrotion et
sur le site inlernet, si quelqu'un souhoite le consulter. M. le PrésidenT foit lecture de lo dernière
phrose du ropport rr Nous vous recommondons d'opprouver les comples onnuels quivous sonl
soumis. u

2.4. Ropporl de lo Commission finoncière

M. le Présidenl posse lo porole ò M. Jérôme Joccoud, Président de lo Commission finoncière
pour lo lecture du ropport. Le ropporl complet est onnexé IANNEXE I ou présent procès-verbol.
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u Lo commission finoncière,légolement nommée, o exominé les compfes2022 /ors de so séonce
du 24.05.2023, ò /'orde des différenles pièces comptobles, complétée por toutes les exp/icofions
nécessoires fournies por M. Philippe Besson.

A I'oide de ces observofions el du ropport de l'orgone de révision Hervesf Fiducioire SA, /o
Commission I'inoncière recommonde l'opprobolion des comptes 2022 por l'ossemblée
communole ef rernercie le Conseil communol oinsi que lo boursière pour lo préporotion de ces
compfes.ll

M. le Président remercie le président de lo Commission finoncière pour lo lecture du ropport

2.5. Approbolion des comples

M. [e présidenl remercie lo boursière pour I'excellente tenue des comptes et M. Ph. Besson pour
I'oide et ses connoisscnces oinsi que lo commission finoncière pour son lrovoil. L'ossemblée
n'oyonl pos de remorques ou question supplémentoires, M. [e Président soumet les comptes ou
vote en roppelont que les membres du Conseil ne peuvenl voler.

les comptes 2022 sonl occeptés, tels que présenlés, ò I'unonimité.

Votonts 17 Abstention 5 Mojorité I Oui 12 Non 0

3. Crédit complémenloire - investissement RC 1510 ouvroges onnexes RC l5l0 et
communoux

M. E. Dénervoud explique que les lrovoux de lo route débuteront le 5 juin pour se terminer fin
ooû12023. Lors de lo dernière ossemblée un crédit ovoit été voté principolement pour le curoge
de lo conolisotion et les trovoux propres ò lo route. Le Conton, ò ce moment-lò, n'ovoit pos
encore mis en soumission les trovoux. Mointenont I'entier des trovoux est connu. Une rencontre
o été orgonisée ovec le Conïon et le moître d'ouvroge pour définir les trovoux ò coordonner
ovec lo commune. M. E. Dénervoud ne se souvient pos, d'oussi loin qu'il puisse se souvenir, ovoir
vu des trovoux sur les conduites de lo route contonole, elles doivent ovoir ou moins 50ons

Le Conseilcommunol demonde un crédil complémenloire ce soir, pour les roccordements des
routes communoles sur lo route contonole ò divers endroits et oinsi profiter de lo synergie des
trovoux du conlon pour limiter les coûls. ll esl égolement nécessoire de sovoir qu'oprès de tels
trovoux, le Conton ne tolère pos une réouverture de roufe duronl ou moins lOons oprès I'ovoir
réolisée. M. E. Dénervoud explique que nous ovons eu une bonne surprise lors du curoge de lo
conduiTe qui s'est ovérée en bon étoÌ cor elle n'est ni percée ou de mouvois niveou. Le colcoire
qui obstruoit lo conduile ò plus de 30% o pu être enlevé lors du possoge du robol. M. E.

Dénervoud ojoute que le crédit budgété de CHF 40'000.- pour ce curoge n'o pos élé ulilisé en
totolité et que seul CHF 32'000.- onl été nécessoire. ll n'y ouro olors pos de trovoux
supplémentoires liés ò une mouvoise surprise sur cetle conduile. M. E. Dénervoud précise que
bien que lo route soit contonole, une portie des morquoges sero ò chorge de lo commune
{possoges piétons, bonde cycloble... ).

M. E. Dénervoud explique que le croisement rr Rte d'Ecublens - Rte du Menhir)) sero refoit. Le
Conton réoménogero lo portie coté Rte du Menhir sur env. Smètres. En revonche, coté
Ecublens, ily o quelques temps, le choix de mettre des groviers ovoil été foit, mois celo s'ovère
être une mouvoise idée cor les usogers empiètent sur lo portie groveleuse et lo pousse de plus
en plus sur les terres ogricoles et les ogriculteurs en pôtissent. Le Conseil souhoite olors remettre
lo route sur 75m ò lo lorgeur d'origine ovec un boudin sur le coié droil. M. E. Dénervoud précise
que le boudin sero ò fleur et n'empêchero en rien les trovoux ogricoles jusqu'en limite de terroin.
Les conolisotions seront remises ò neuf sur le tronçon réfectionné. Le Conton prendro ò so
chorge 5m de lo Route du Menhir quiorrive sur lo RC 1510.
M. J. Modoux estime qu'ovec un seul boudin ò droite, les usogers finiront por mordre ò gouche.
Pourquoi ne pos foire un boudin de choque côté. M. [e Président répond que le Conseil o pris
porti de foire le boudin ò droite cor c'est de ce côîé que les outomobilistes mordenl et qu'ily o
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les grilles de I'outre coté. Toutefois lo remorque est pertinente. M. B. Crousoz ojoute que I'idéol
ouroit été de foire des ploces d'évitement, cor il y o encore une poignée de gens honnêtes qui
ottendent pour croiser. M. Le Président répond que lo Commune n'est pos propriétoires des
terroins bordont lo route, il y o juste ò I'endroil où nous ovons une bonquette qu'il seroit possible
d'écorter lo roule, mois celo ne seroil pos une vroie ploce d'évilement. Le Conseil communol
prend note de ces remorques et fero en sorte de trouver une solution. Les polies d'oies seronl
sensiblement les mêmes. M. Le Président ojoute que le géomètre sero convoqué pour ressortir
les bornes ovont les trovoux ofin de s'ossurer d'être ou bon endroit. M. [e Président ojoute que
lo volonTé n'est cloirement pos de pénoliser les ogriculteurs et oinsi foire en sorte de leur loisser
lo ploce nécessoire pour le possoge des convois ogricoles oux différenles croisées.

M. E. Dénervoud poursuil ovec lo croisée <t Chemin de lo Gronges / Orphelinot r¡. Le Triongle sero
refoit sur 4-Smètres. Pour les eoux cloires, lo Loiterie une chombre sero créée d'un diomètre de
l000mm, ovec un double collecteur vers le hout de lo ploce de lo loilerie. Le Conton o identifié
qu'il y o un souci de récolte d'eou ou bord du bôtiment de lo loiterie el lo chombre sero
odoptée oux besoins octuels. Lo chombre en contrebos sur lo Route du Moulin sero oussi remise
Ò niveou.
M. J. Modoux demonde où sero instollée lo chombre de lo route du villoge et où elle sero mise
si elle ne gorde pos son emplocement octuel. M. E. Dénervoud explique que pour I'instonl c'est
une inconnue el indique que lo Route communole ne sero pos louchée. seul l'emplocement
de lo chombre sero revu. M. E. Dénervoud précise que toutes les chombres seront remises ò
niveou, ò chorge du Conton. Une chombre orriveroit ò I'envers du flux, et il est moinlenont
question de résoudre cette problémotique.
M. P. Blot demonde s'il est possible, Ò ce débouché (croisement lmp. Ecoliers - rte Contonole)
de mettre un miroir. llindique que selon lo houteur des herbes ou de lo météo il est difficile de
s'engoger déjÒ que le tronçon est relotivement roide. Lui-même o déjò foilli crocher un véhicule
orrivont depuis Chôtillens cor il n'ovoit pos de visibilité. M. B. Wüthrich répond que lo question o
été posée ou Conlon et qu'il ne souhoite pos ojouter des miroirs cor celo signifie qu'il y o des
dongers non réglés. Et selon eux le problème doit être résolu por une oulre solution que por lo
pose d'un miroir. Toutefois, le Conseil est conscient que cette sortie est compliquée et prend
note de lo remorque.

M. E. Dénervoud poursuit ovec le croisement rr Chemin du Verger/ RC l510 l. Lo volonté est de
refoire lo route sur plusieurs mètres. M. E. Dénervoud précise que nous présentons cel endroit
mois celo pourro se foire uniquement si les propriéfoires voisins occeptenl de refoire leurs porties
ò leurs frois. Si seule lo Commune s'engoge ò effectuer les trovoux sur so portie, rien ne se fero
pour éviter le loconnoge. Le collecteur communol seroii repris pour se déverser dons lo
chombre communole existonte qui n'est plus sur le tenoin communol sembleroitil. Nous
ottendons les retours des propriétoires jouxtont lo route communole.
Lo connexion depuis lo Route contonole en direction de lo Route du Moulin sero refoite.

M. E. Dénervoud précise que les ouvroges une fois lerminée ne seront pos rouverts pour les
trovoux de conolisotions de privés. M. B. Wüthrich précise que pour les chombres il s'ogiro
d'ovoloirs et plus de grilles que nous connoissons octuellement.

M. B. Wüthrich explique que le Groupe E est venu foire diverses présentotions pour les écloiroges
publics. Avec les nouvelles recommondotions/limitotions de lo consommotion énergétique que
nous toul le monde o connu I'hiver dernier, le Conseilcommunolestime qu'il est de son devoir
de montrer un peu I'exemple.

M. B. Wüthrich relote que lo route du Moulin est déjò en LED. lly o encore quelques régloges ò
foire ou niveou de I'intensité lumineuse. Lo régulorisolion des écloiroges publics seroient
bénéfiques pour lo réduction de lo pollution lumineuse, tout en gordont lo sécurité de piétons
nocturnes. L'Etot préconise de réduire voire éteindre les lompodoires de 22h ò 5h, sur les routes
conlonoles. Lo nouvelle loi sur l'énergie contonole devro êlre oppliquée d'ici 2028.

M. B. Wüthrich précise que les écloiroges ou sodium représentent oujourd'hui des pertes
énergétiques non négligeobles et que ceux-ci constituenf lo mojorité des points lumineux
communoux. Dons lo Commune, il y o déjò l5 LED mois il reste 27 luminoires ou sodium et un
néon. Lo Route contonole et le hout du villoge sont écloirés toute lo nuit. A lo Route du Moulin
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l'écloiroge est modéré ovec une diminulion de 22h ò 5h. Les condélobres ovec écloiroge
dynomique ne correspondent pos oux besoins octuels, selon I'exéculif. Avoir une lumière qui
s'ollume lors de choque possoge de véhicules ou piélons oux croisements, celo signifieroit que
les deux routes s'illumineroient. Evoluer en possonl le lout en LED représenTeroit une économie
d'environ 45%, ce qui est déjò importonl. lly o quelques condélobres ò lo roule du Menhir qui
seroient oussi chongés, ofin de profiter de torifs préférentiels en roison du nombre d'écloiroge ò
chonger. M. B. Wüthrich ojoute que les condélobres pourront être pilotés ò dislonce et celo
permetlroit de couper l'écloiroge lors de lo nuit des étoiles por exemple.

M. P. Blot demonde s'il est possible de conoliser le foisceou sur les condélobres fixés sur les murs
de moison. ll pense nolomment ò celui de lo Loiterie cor il y o I'opportemenl. ll estimeroit bien
de penser ò mettre une cosquette. M. B. Wüthrich répond que tous les condélobres sont munis
de déflecteurs sur I'orrière qui permet de diriger le foisceou sur lo route ou le lrottoir. M. B.

Wüthdch ojoule qu'ily o beoucoup d'options qui peuvent être ojoutées ou cos por cos.

M. A. Griesser demonde quond lo Commune sero entièrement équipée de LED. M. B. Wüthrich
indique que celo se feroit oprès les trovoux de lo RC 1510, donc ò I'outomne selon le vote de
ce soir.

M. E. Dénervoud reprend ovec lo portie chiffrée cette fois-ci.
Le crédit initiol comprenoil le curoge pour CHF 40'000.- et les trovoux de génie civil et du
bitumineux pour CHF 220'000.--. L'entreprise Comondono fero le bitume et Tout le génie civil.
Lo demonde de crédit complémentoire est de CHF 120'000.- et concerne :

Le morquoge et lo signolisotion ) Ellgoss : CHF I l'000.-
Ecloiroge public ) Demiene & Deschenoux CHF 35'000.-
Frois géomètre ) Geosud : l0'0000.-
lmprévus : CHF l2'000.-
L'investissement totol seroit de CHF 320'000.-. Soit un crédit complémentoire d'investissement
demondé de CHF 120'000.-. Les trovoux commencenl lundi 5.06.2023 en bos du villoge. ll est
prévu que le 25 ooût lo route soit terminée. Ensuite, tous les lrovoux présentés ce soir, pounont
être entrepris. Le bitume sero posé ovont lo rentrée scoloire en ooût, lo route sero coupée une
journée entière pour le dernier possoge de goudron, celo représente óO0lonnes de bitume,
uniquement pourlo RC 1510. Duront I'enTierdes trovoux, lo circulotion sero en olternée. Des
discussions seront encore enlreprises ovec les ogriculteurs et lo loiterie pour permettre le
couloge lors de cette journée de fermeture complète.

M. Le Présidenl remercie MM B. Wüthrich el. E. Déneryoud pour toutes les explicotions et
demonde ò I'ossemblée s'ily o des questions ou remorques.

M. B. Crousoz demonde ce qu'il en est des ponneoux rr imposse l Ò poser sur les roules du
remoniement. M. [e Présidenl répond que le plon étoit foit, tout o été lronsmis. Le Conton o
volidé les demondes et il sembleroit qu'une signoture de lo Commune d'Oron monque pour
pouvoir finir le dossier. M. Le Présidenl s'est renseigné, ce jour, ouprès de GeoSud et plusieurs
courriers ont déjÒ été envoyés ò lo Commune d'Oron mois sons réponses octuellement. Celo
foit bien ó mois que les premières demondent onl été tronsmises ò notre voisine voudoise, hélos
sons nouvelle. Cependont, celo n'o pos de lien ovec lo RC l5l0 et les demondes de crédit
octuelles.

M. J. Modoux demonde si les rétrécissements de lo route Contonole seronf toujours poreils. M.
Le Président confirme qu'il n'y o oucun chongement de prévu ò ce niveou-lò.

L'ossemblée n'oyonl plus de questions ou remorque, M. le Président posse lo porole ò lo
Commission finoncière pour le poinl suivont.

3.1. Ropporl de lo Commission finoncière

M. Jérôme Joccoud foit lecture du ropport (onnexe ll).

uCe crédit d'un montonl de CHF 120'000.-- s'odditionne ou montont de CHF 200'000.--
initiolement demondé. Lo commission finoncière relève I'importonce d'investir dons les besoins
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locoux. L'inveslissement demondé doit être considéré comme un invesfissemenf judicieux et
opportun. Lo Commission finoncière relève l'importonce d'invesfir dons nos infrostructures
loco/es ef rernercie le Consei/ communol d'ovoir enfrepris /es démorques en ce sens. Après
ovoir exominé /es différents devis et offre, Lo Commission recommonde d'opprouver Ia
demonde du Crédit de CHF 120'000.-. n

M. le Président remercie Jérome Joccoud el lo commission finoncière pour ce ropport.

3.2. Approbotion du crédit complémentoire

M. le Président demonde ò I'ossemblée de voter ò moin levée, lo demonde de crédil
complémentoire d'un montont de CHF 120'000.--.

[e crédit complémentoire est occeplé ò I'unonimité.

Votonts 17 Abstention 0 Mojorité I Oui 17 Non 0

M. le Présidenl remercie les citoyens pour leur confionce et s'excuse d'ores el déjò des
désogréments des lrovoux qui s'onnoncent et quisont nécessoires.

4. Divers

4.1. Projet de fusion

M. le Président présente le PowerPoint commun présenté dons les 4 communes pour le projet de
fusion Auboronges-Chopelle-Ecublens-Rue. Les grondes lignes ont déjò été communiquées dons
les journoux ovec les ossemblées des ouires communes.

M. le Présidenl informe que le Comité de Pilotoge se rencontre le l3 juin et est formé des syndics
des communes et de I'odministroteur d'Ecublens, de lo Cheffe de Projet et de lo secrétoire du
groupe. Des groupes de trovoil ont égolement été mis en ploce ovec les différents conseillers pour
choque dicostère. Un inventoire de lo vie des 4 communes o été étobli pour permetfre de lout
mettre ò niveou et foire un point de situotion. ll reste encore quelques poinis ò lrovoiller et ò
solutionner.
Les besoins en personnel sont en troin d'être définis. L'effectif octuel du personnel correspond oux
besoins de lo future entité s'opprochont de 2'ó00 hobitonts. Les toxes ne sont pos encore définies,
c'est un grond trovoil et oujourd'hui, il y o plusieurs poromètres ò prendre en considérotion. Au
niveou de lo déchelterie, rien ne chonge et les hobitonts de Chopelle et Auboronges se rendront
ioujours ò lo déchetterie d'Oron. Les toux d'impôls sont encore inconnus et oucune projection ne
peut être lronsmise octuellement.

M. le Président présente dons les grondes lignes le projet de convention de fusion. C'est un bref
popier de quelques poges qui règle certoins points importonts tel que le nom de lo Commune, le
toux d'impots, des toxes, des ormoiries, eic.. Ce quiest déjò défini est que le nom de lo nouvelle
commune qui sero RUE. Les 4 communes (exécutifs) sont d'occord ovec ce nom. Le ponneou ò
I'entrée du villoge seroit donc Auboronges (Cmne de Rue).
Le Conseil communol sero composé de 7 membres (4 de Rue et I de Chopelle I Ecublens et I

Auboronges). Celo veut dire que certoins portiront mois chocun est en occord ovec celo. Le
Conseil générol sero moinfenu, ovec 4Z Conseillers jusqu'en 2026 soil30 de Rue, 5 d'Auboronges
el ó de Chopelle et ó d'Ecublens. Dès les élections 2026,|e Conseil Générol sero romené ò 30
membres, réporlis selon lo populotion des communes octuelles. M. le Président roppelle que les
points énumérés sonl volidés por les 4 exéculifs el ne seront pos rediscutés.

Duront les deux prochoines législotures, il sero possible de se coordonner eÌ se mettre en route. Lo
Convention de fusion définitive devro être tronsmise en juillet ou Service des Commune, pour
opprobotion. Lo signoTure de lodite convention est ogendée en septembre por les exécutifs. Les
3-5 et I I ocfobre, il y ouro des soirées de présenlotion ò lo populotion Ò Promosens. Le 12
novembre prochoin ouro lieu lo vototion populoire. L'entrée vigueur de lo fusion est définie pour
¡" 1er jonvier 2025 et les locoux odminislrolifs se silueront dons un premier temps Ò Ecublens.
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M. le Présidenl ojoute qu'un site internet sero créé spéciolement pour lo fusion ovec lo possibilité ò
lo populolion de poser des questions, les réseoux socioux seront utilisés. Des flyers et bulletins seront
tronsmis ò lo populotion.

M. P. Bloî demonde ce qu'il en sero des Commissions. M. le Présidenl répond que les commissions
obligotoires (noturolisotion, urbonisme, finoncière) devront êlre renommées dons un déloi de ó
mois.
M. P. Blot demonde encore ce qu'il en est de I'impôt ò -.lOct ò Ecublens, esl-ce que ce loux o été
volidé. M. le Président répond que ce toux n'o pos été volidé. Mointenont, les odministroteurs
reprennent toute lo gestion de lo commune el le toux d'impÕts n'est pos modifié.

M. A. Griesser demonde s'il est judicieux de fusionner ovec une commune lelle qu'Ecublens cor
les semeurs de troubles ne quitteront pos lo Commune. M. le Présidenl répond que dons chocune
des communes ily o des hobitonts plus virulents que d'outres et toutes les communes ont lroversé
des houTs et des bos. ll ne fout pos s'ottocher ò celo et continuer ò ovoncer en se tournont vers
I'ovenir. ll fout bien se rendre compte que les petites entités ne peuvent pos survivre longtemps
oinsi ovec de moins en moins de liberfé pour toutes les octions.

Mme L. Gliottone demonde por quel biois les gens seront informés si le vole o été occepté ou non.
M. le Président répond que les résultots seront communiqués comme hobituellement por les sites
inlernet et les piliers publics oprès le dépouillement. Toutefois lo presse s'enquerro lrès cerïoinement
des résultots.

M. J. Modoux demonde sidons le cos où I'une des communes refuse si le projet lombe ò I'eou. M.
le Président répond por I'offirmotive. M. Ch. Gost demonde si le Conton porticipe finoncièrement
ò lo fusion, si elle o lieu. M. le Président répond qu'environ CHF 580'000.- seront versés, ce montont
étont défini por un borème étobli por le Conton.

M. P. Blot demonde si pour les élections, les élus seront élus por villoges ou por I'enlier de lo nouvelle
commune. M. le Présidenl répond que pendont 2 législotures, les cercles électoroux resteronl en
ploce et Auboronges votero pour les élus Auboronges.

M. J. Joccoud demonde si, duronl cette période c'esl un choix collégiol de loisser lo mojorité de
lo représentotion ò lo Commune de Rue. M. le Président répond que pour lo fin de lo première
législoiure (2025-2026) c'est un choix collégiol. Dès lo seconde législoture, les élections se feront
por cercle électoroux et le nombre des représentonts communoux sont comptés selon le nombre
d'hobitonts. Le Conseil Générol reviendro ò 30 membres. M. J. Joccoud demonde si pour I'exécutif
c'esl un choix collégiol, cor finolement ovoir quolre représentonts de Rue signifie plus une
obsorption qu'une fusion. M. le Présidenl répond que celo esl colculé selon le nombre d'hobitonts.
ll pounoit y ovoir un représentont de moins ò Rue et un de plus ò Ecublens, mois c'est vroiment le
nombre d'hobitonts qui fero foi. Une fois lo législoture 2031 possée, il n'est pos impossible d'ovoir
plus de représentonl de Auboronges que de Rue por exemple, puisqu'il n'y ouro plus qu'un cercle
électorol.

M. P. BIot se questionne cor lo votolion est en novembre ef les budgets sont votés en décembre ;

les des délois sont courts. M. le Président explique que lo vototion est en novembre 2023 ovec une
entrée en vigueur ¡. ¡er jonvier 2025,Ie budget de lo nouvelle entité sero éloboré en 2024. M. le
Présidenl spécifie qu'il y o une règle entre tous les exécutifs pour que les coisses ne soient pos

vidées ovont lo fusion. Typiquement, les trovoux de lo RC l5l0 onl été onnoncés oux trois outres
communes, et il seroil ridicule de ne pos profiter des synergies pour refoire des trovoux nécessoires
pour le bien de lo commune et indirecÍement de lo nouvelle entité. Les trovoux urgents,
investissements nécessoires ne doivent pos être sloppés ò couse du projet de fusion.

Mme N. Porisod demonde si lo commission odminisTrotive d'Ecublens orrêtero d'office en 2025. M.
le Présidenl répond que celo est une décision de lo Préfecture/Conseil d'Etot. ll est difficile
moinienonï de sovoir exoctemenl lo dote de fin de mondol des odministroteurs. M. le Présidenl
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précise que ce sont bien les citoyens d'Ecublens qui voteront pour lo fusion et non les

od ministroteurs en ploce.

M. B. Crousoz se queslionne cor le Conseil générol sero composé d'un nombre poir, comment celo
se posse en cos d'égolité. M. le Présidenl estime que c'est lello président/e qui troncheroil.

M. le Présidenl ojoute que c'est une étope importonle pour I'ovenir de lo vie de lo commune et
incite I'ensemble des ciloyens ò voler et ò foire voter son voisin.

M. [e Présidenl explique qu'Ò lo suite de lo mise ò I'enquête de lo nouvelle lo mensurotion l'élé
dernier, il o été demondé ou géomètre de recolculer les porcelles des propriéloires pour lo
focturotion de l'épurotion, cor les mètres conés des porcelles déterminenl les coûts. Celte
demonde o été foites cor une portie des citoyens onl été touchés por lo nouvelle mensurotion et
il esl importonl désormois de remettre ò jour nos boses de données pour être ò jour et juste ovec
tout le monde. Ensuite le colcul sero ò jour et les foctures d'eou el d'épurotion seronl remise ò
jours. M. [e Président ojoute qu'ò lo suite d'oppositions sur lo mise ò I'enquête, une convocotion
devonf le juge o été tronsmise pour le couront de mois de juin. Tont que celo n'esl pos réglé, les
conections ne peuvent pos être foites.

M Ph. Besson ojoufe que les nouvelles surfoces seront prises en comple dès I'entrée en force des
nouvelles mensurotions, pour lo focturotion suivonte. ll n'y ouro pos d'effet rélrooctif et il ne sero
pos possible de réclomer des retours sur Sons.

M. B. Wüthrich explique qu'il n'y o toujours pos de lronsports publics dons lo commune. En mors
2022 vn commission Mobilifé-ACER o été mise en ploce pour défendre nos intérêts foce ou Conton,
ofin d'obtenir éventuellement un orrêl de bus ou oméliorer lo desserle des communes. M. B.

Wüthdch ojoute que lo commission o opproché divers octeurs tels que TPF, Cor Postol, etc. et que
jusqu'ò ce jour, nous nous heurtons ò un refus cotégorique des entreprises, ò moins que les
Communes prennent ò leur chorge les différences des coûts pour le fonclionnement. Ces mêmes
entreprises demondent oussi de commencer por étoblir lo liste des besoins des communes. C'est
pourquoi, prochoinemenl, un sondoge sero tronsmis ò I'ensemble de lo populotion ACER pour voir
quels sonl les besoins des ménoges. M. B. Wüthrich ojoute qu'ovec le projet de nouvelle école qui
est en cours, il y o en porollèle une volonté de développer I'oxe r< Auboronges-Chopelle l quirelie
les oxes Poléleux-Romont-Ecublens. lly o une ougmentotion de codences de troin de lo ligne de
lo Broye, il fout olors les utiliser du mieux que I'on peut les gores d'Ecublens et de Chotillens. Les CFF
diminueront sons hésiter les codences des lroins si les gores ne sont pos suffisomment fréquentées.
M. B. Wüthrich précise que s'il n'y o pos de retours suffisonts de lo populotion Ò ce sondoge, lo
commission sero dissoute cor celo signifiero cloirement un monque d'intérêt de lo populofion.

M. B. Wüthrich explique que des vélos électriques ont été inslollés dons les villoges voisins, il s'ogit
de Pike-e-Bike. Le Conseilo foit le choix de ne pos suivre directement les outres communes ofin de
voir si dons un premier temps le système étoit concluont et si I'utililé étoit réelle. Tont que lo Gore
d'Ecublens n'est pos roccordée ou système, nous doutons de I'utilisotion. ll fout sovoir que les vélos
ont un coûf pour lo Commune d'env. CHF I '000.-/pce et qu'ensuite, I'utilisoteur poie -.35cts/min..
M. B. Wüthrich ojoute qu'il est possible en lout temps d'ocquérir les vélos pour porticiper ò lo
démorche.

M. D. Hoffmonn demonde si lo réflexion pour les Tronsports publics, intègre lo commune d'Oron. M.
B. Wüthrich répond que dons le sondoge lo commune d'Oron est prise en comple el que chocun
pourro rojouler son besoin. Cor Postol o été contoclé por lo commission pour demonder de
modifier lo ligne ocluelle et lo foire posser por Auboronges, mois ò ce jour, c'esl un refus.

Porole ò I'ossemblée:

M. A. Griesser demonde s'il est possible de déplocer le rodor pédogogique en houl du villoge et
le mettre Ò lo belle soison et non seulement quond il y o lo neige, etc. cor celo fousse les stolisliques.
M. B. Wüthrich en prend note.
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M. D. Hoffmon demonde ce qu'il en est pour le quortier des Melleys. M. E. Dénervoud répond qu'il
o contocté ce Mme Schmidt, ingénieure civile de GeoSud, pour ovoir des infos. ll précise qu'ou
déport, seul I'ECAB étoit dons le projet, mois le Service des Locs et Cours d'eou est entré dons le
projet, cor ils en subventionnent une gronde porlie. lls sont en troin de foire une modélisolion et
des colculs complémentoires pour obsorber un débit de 2malseconde en possont sous lo route.
Celo prend du lemps et demondes des compétences spécifiques. D'ici un mois, nous devrions
enfin ovoir le projel finolovec les coûls de I'ouvroge, pour le mettre ò I'enquête vers fin ooût 2023.
M. E. Dénervoud ojoute que ce redimensionnement rime ovec ougmentotion des coûts. ll sero
olors nécessoire de voir si toutes les porlies prenontes occeptent ce chongement de coût. Depuis
I'intervenlion du Service des Locs et Cours d'eou tout esl devenu plus complexe pour ovoncer le
projet. Leurs exigences sonl très houtes, olors qu'ò lo bose, nous voulions rester tene ò terre. Comme
le Service subveniionne une gronde portie de I'ouvroge, nous n'ovons pos le choix que de
respecter leurs exigences. même sicelo nécessite de retorder le projel.

M. D. Hotfmon pense qu'il fout leur roppeler que c'est un objectif de protection du quortier et pos
juste des colculs entre ingénieurs et hydrologues. M. E. Dénervoud répond que Mme Schmidt qui
suit le projet, ovoit dessiné el décidé d'un projet en occord ovec les propriétoires mois une fois
qu'il o été déposé ou Service des Locs et Cours d'eou tout o élé bousculé por une demonde de
colculs supplémentoires. ll ojoute que c'est un trovoil de longue holeine et que nous ovonçons
petit ò petit.

M. B. Crousoz demonde ce qu'il en est ou niveou du projet d'Ecole centrolisée, cor il entend
beoucoup de choses qui se contredisent, notommenl ou sujet du lerroin. M. le Présidenl répond
que le projet o démorré il y o mointenont 2 ons environ et qu'ily o eu un sérieux coup de frein ò lo
suite de divers éléments. Le dossier est ò nouveou sur l'ouvroge. Le projet esl toujours envisogé sur
le tenoin de lo Poroisse. A ce jour, lo volorisotion des bôtiments existonts est en cours. M. B. Crousoz,
en lont président de Poroisse, peine ò obtenir des informolions de lo port du syndic de Rue, et il

oimeroit quond même sovoir un peu ce qu'il en est. M. le Président ojoute que le terroin n'est pos
encore en moin de lo Commune mois bien ò lo Poroisse /Bénéfice curioux de l'Elot de Fribourg.
Cependont, le chongement d'offectotion du terroin o été volidé por le Conton el il est désormois
en zone d'inlérêt générol. M. B. Crousoz signole que I'exploitont du terroin ogricole est déjò informé
du projet éventuel el o un conirot d'onnée en onnée. M. le Président ojoute qu'il est foux que le
terroin vers le terroin de foot de Promosens est convoité pour lo nouvelle école, ceci est totolement
infondé.

M. Ph. Besson informe lo populotion que I'inougurotion de lo toute nouvelle Coserne des pompiers
est ogendée ou somed¡ 1", juillet de l0h ò I óh. L'ensemble de lo populotion esl convìé Ò porticiper
Ò lo fête et pourro visiter I'entier des locoux des Pompiers oinsi que lo porlîe de lo Police.

M. B. Wülhrich roppelle que le 2 juillet est progrommée lo fête villogeoise orgonisée ou cenlre du
villoge. Tous les ciloyens sonl cordiolement invités, chocun omène so grillode, des boissons seront
ò disposition. Lo Commune offre I'opéritif.

Lo porole n'étont plus demondée, M. le Président clot I'ossemblée ò 22h22 en remerciont les

citoyens présents de s'êlre déplocés et les invite ò portoger le verre de I'omitié.

Auboronges, le 3l moi2023

Lo Secrétoire Le

VCIooin--
Christophe Joccoud

P o g e ll | 1l

* *
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Korine Chonière
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ANNEXE 
'

Commission Financière de la Commune d'Auboranges

Rapport à I'assemblée communale du 31 mai 2923 sur les comptes 2022

La Commission financière, légalement nommée, a examiné les comptes 2022 lors de sa
séance du 24 mai 2023, à I'aide des différentes pièces comptables, complétées par
toutes les explications nécessaires, fournies par M. Philippe Besson,

Elle a constaté que ces derniers présentent un résultat déficitaire de CHF 794,-- contre
CHF 2'310.-- budgéte, ll faut noter que les comples 2022 sont les premiers élablis selon
la norme i¡CH2, avec de nouvelles annexes aux comptes, comme le rapport de gestion.

Les points principaux relevés par la Comrnission financière sont les suivants :

. La fortune nette de la Cornmune demeure stable à plus de CHF 418'000.

. Suile à la réévaluation du patrimoine administratif, une réserue liée au retraitement
MCH2 est créée pour un montanl de CHF 300'350.- avec un premier
amortissement de CHF 60'070, soil une réserve au 3'l dtåcembre de CHF 24O'28O.---

. L'emprunt de CHF 1'000'000 court jusqu'en 2024 auprès de la Fondation supplétive
LPP, Une nouvelle alternative devra toutefois être trouvråe d'ici là.

. De manière générale, les charges ne nécessilent que peu de commentaires, dans le
respect du budgel ou des compétences du Conseil. Cependant, selon le nouveau
règlement, 2 écarts doivenl et ont été justifiés, à savoir :

- CHF 3'760.- de dépassement par rapporl à un budget de CHF 9'400.-- pour
des frais liés à I'installalion de l'école maternelle et du secrélariat de I'ACER
dans les anciennes salles de classes.

- CHF 7'530.50 pour la partic¡pat¡on de la cornmune à la bibliothèque
intercommunale. Aucun budget n'avait étó soumis par le CO.

. Aussi, vous aurez constaté une ristourne sur la taxe d'utilisation de I'eau, efforl qui
se monte pour la commune à CHF 16'913.70.

. Pour ce qui esl des revenus, les impots de I'année courante, à taux égal, sont
parfaitement alignées avec le budget, moins de 2"/" de variation favorable.

¡ Les recettes aléatoires, volonlairement non-budgétées comme habituellement, se
montenl à plus de CHF 100'000.--.

. Enfin, un montant de ÇHF 538'000,- a été prélevé à la provision pour péréquation
2022-2024 et Clé Glånoise 2022. Cette somme est avantageusement inférieure de
CHF 227'000.- par rapport au budget.

A I'aide de ces observations et du rapporl de I'organe de révision Heruest Fiduciaire SA,
la Commission financière recomrnande l'approbation des comptes 202? par l'Assemblée
communale el remercie le Conseil communal ainsi que la boursière pour la préparation
de ces cornples.

Auboranges,
le 31 rnai 2023 Nicole Parisod

Membre

ri ì' i. \-T-

Jélome Jaccoud
Pråsibent--t- \

\\
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ANNEXE 
"

Comrnlqsion Financière de la Commune d'Auborq¡ges

Fapport à I'assemblée communale du 31 mai 2023 sur le crédit
d'investissement complémentaire pour les ouvrages annexes et
communaux

Lors de sa séance du 24 rnai 2023, la Commission financière, légalemenl nommée, a

examinrå la demande de crédit complémentaire relative à I'investissement RC 1510.

Ce crédit d'investissement complémentaire d'un montant de Fr, 120'000.- vient
s'additionner au crédit d'investissement voté le 19 décembre 2A22 pour un montant de
Fr.200'000,--.

Si ce compláment peut paraître impoñant par rappoñ au monlant initialement demandé
pour la réfection des ouvrages communaux sous la Roule cantonale, il doit éEalemenl
êlre considéré comme un investissement d'opportunité. C'est dans cette optique que la
Commission financiÈre le recommande. Etendre le périmètre à la route d'Ecublens ou la
route du Chåteau, y ajouter la réfection de la place du Verger ainsi que la modernisalion
de notre éclairage public est un ìnvestissement justifié et opportun,

ll faut encore noter que cet investissement n'impactera le budget de fonctionnemenl que
par le biais d'un amoûissement annuel et d'un prélèvement équivalent à la reserue
dédiée à cel effet.

La Commission relève l'impoflance d'investir dans nos infraslructures locates el
remercie le Conseil pour avoir entrepris les démarches en ce Êens. Après avoir examiné
les différents devis et offres, la Commission financière recommande å I'Assemblée
communale d'approuver ce crédit d'investissement complémentaire.

Auboranges,
le 31 mai 2023 Jéröme Jaccoud

Prèsidentì1--T 
'r

\\

Nicole Parisod
Membre
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